
令和４年第２回　築上町議会定例会　一般質問
　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（令和4年 6月8・9日）

順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項

２、働き方改革について

３、逆単身制度について

４、WCSについて

５、福祉サービスについて

（３）
北代　恵

議員

１、手話言語条例につい
て

２、高齢者ゴミ出し支援に
ついて

１、ハラスメントについて

1
（１）

江本　守
議員

①本年４月施行のパワーハラスメント条例について

１、移動販売事業につい
て

2
（１３）

田原　宗憲
議員

①利用者数・売り上げ等の状況は

②町民への効果は

③今後の課題は

質 問 の 要 旨

①保育園・幼稚園においてのIT化は

②保護者への連絡・保育日誌は

③医療ケア児法について問う

④新型コロナワクチン接種状況、また感染者・濃厚接触者
に対し休業補償の実態は

①東川町移住者募集制度について、どのように感じるか、
町の考えを問う

①農業従事者の安定した収入を得るために補償制度を活
用できるよう行政ができることがあるのではないかを問う

①介護認定要支援及び重度障がい者非課税世帯に対し
タクシー券が発行されているが、この施行によりタクシー業
者と利用者との間でトラブルが複数発生している　予測で
きたのではないか

3

①障害者基本法３条３項に基づいた町の取り組みは

②点字や手話に関するコミュニケーション支援の取り組み
は

③障害者基本法６条の町の責務に則った計画の町での位
置付けは

④今後の手話通訳者配置について

①高齢者単身世帯のゴミ出しに関する実態調査、ニーズ
調査はしているか、調査済ならばその結果は

②高齢者のゴミ出し支援事業について町の考えは

③町が本格的に取り組むまでの当面の間、ゴミ出し支援事
業に取り組む団体への補助を考えられないか
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順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１、支所の利活用につい
て

　
2、牧の原キャンプ場につ
いて

１、町有地である湊１２７６
－１と湊１２７９－１の農地
一時転用申請に関連した
副町長の口頭決裁につい
て

２、アピアランスケア事業
について

３、町の特産品の農業振
興について

４、新しい時代の学びの環
境整備先導的開発事業
基本計画の策定について

① 福岡県はがん患者やがん経験者のがん治療に伴う心
理的負担を軽減するとともに社会参加を促進し、療養生活
の質の向上を目的に、医療用ウイッグや補整具等の購入
費を助成する市町村を支援している　本町でも実施してほ
しいが

①新しい時代の学びの環境整備先導的開発事業基本計
画の策定がHP（更新日：２０２２年５月９日）に開示され「築
上町では、昭和４０～５０年代にかけて学校施設が建設さ
れ、現在一斉に更新時期を迎えています　今後は少子高
齢化による人口減少の時代を迎え、財政面においても非
常に厳しい状況となることが予想されるため、学校施設の
維持管理について中長期的な視点に立ち、トータルコスト
の縮減に努めています」と記載しているが、どのように努め
ているのか

① 前議会で「農業支援が町の使命であるとのことだが、キ
クイモ農家がクラウドファンディングで支援者１６８人、支援
総額1,335,000円を達成した」と答弁　これまでの町の支援
は

② 「キクイモチップスを町民が購入時に半額補助　築上
町、特長生かし糖尿病対策　特産品化も目指す」と２０１８
年に報道されているが、現況は

5

①図書館の構想はどこまで進んでいるか

②チアフル築城の利活用は

① テントサイトができたが現在の状況は

② 携帯の電波がつながらない（天気、雲の動き等が確認
できないので危険）

③スズメバチ、マムシ等の事故がないように

① 築上町の決裁事務では、過去にも口頭決裁のみとした
例はあるのか 今後も文章を作成しない口頭決裁のみで決
裁事務を行うことはあるのか

② 副町長の口頭決裁に関して、事後的にでも文書を作成
すべきでは

③ 口頭決裁が行われることにより、法令違反等の問題は
生じていないのか

4
（１２）

信田　博見
議員

（４）
宗　晶子

議員
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順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

1. 小学校高学年での教科担任制は、小中両免許を併有
か

2. 文部科学省国立教育政策研究所作成の「生徒指導リ
－フ」は中一ギャップという用語を安易に使うことによっ
て、問題の本質や所在を見誤ったり、間違った対応を
する危険性があることを指摘しているが、この指摘は考
慮されているか

3. １０歳の壁とは何か

④ スポーツ庁は、１３～１５歳の運動部加盟人数が減少傾
向にあり、２００９年の２３４万人から２０２８年には１８２万
人、特に野球は３０万人が１０万人以下になると推計し
「スポーツをやりたくても部活がない時代が」としている
築上町の中学校の今後の部活動方針は

⑤ オミクロン株の後遺症で、仕事や学業などの社会生活
に深刻な影響を及ぼす事例が生じているが、コロナ後
遺症では労災や疾病手当が使えない実態がある　家
族でそういう方がいた場合の支援は

２、滑走路延長事業につ
いて

7
（７）

　鞘野　希昭
議員

１、郷土愛について

（１０）
池亀　豊

議員

③小中一貫教育基本方針について

１、４１年連続で減少を続
けている子どもの教育や
家族への支援について

①騒音の問題は出来ることを自治体とも相談しながら進め
ている　　新たな負担等対応できるようにしたいと述べてい
たが対応する考えは

②西八田でカメラマンと農家のトラブルが起きているが対
応できないか

③津波の質問にハザードマップで更新されると述べていた
が、ハザードマップで更新されるのか

①郷土の魅力発見の取り組みについて

②各自治会の公民館事業の充実について

③自治会離れの防止策としての町の対策・対応について

④個人が気ままに出来る健康づくりの施策について
　
⑤町のＰＲについて

⑥第６次産業からの特産物の立上げ販売について

⑦町の公園化について

6

①働き盛りの世帯で、年間所得が２５年間で百数十万円
減っているが支援は

②文部科学省通知・地方創生臨時交付金の拡充により創
設される「コロナ禍における原油価格・物価高騰対応分」を
活用し、学校給食等の保護者負担の軽減に向けた取組を
進めていただくようお願いしますの活用は
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順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１、庁舎にATM機とマイナ
ンバーカードについて

２、第一生命保険株式会
社との包括連携協定につ
いて

１、防災に対する危機管
理について

２、定住対策について

３、公共施設の維持管理
について

8

①ATM機設置の考えは

②マイナンバーカードの進捗状況は

③窓口対応について

①本町はどの課が対応しているのか

②現在の進捗状況について

① ハザードマップは周知されているか

② 防災に対する意識向上の為、避難訓練を計画してはど
うか

③ 築城基地との関係について

①子育て世代やU.I.Jターンを希望する人への支援は

9
（８）

工藤　久司
議員

（１４）
塩田　文男

議員

①支所利活用の進捗状況は

②活用していない施設の管理費は


